

TODOS CON LEMMAY Y CUBA



VA DE BO
Alberto Soldado



Lemay, en plena acción en el frontón.

LEVANTE-EMV

A penas tenía ocho o nueve años y su mejor diversión era acercarse al frontón del Club Ferreteros de La Habana donde viejos aficionados, mantenían el viejo deporte de la pelota a mano mientras cruzaban susfranciosas apuestas desafiando las leyes de la Revolución. Fidel Castro acabó con el Jai Alai de La Habana, centro donde la alta burguesía se dejaba llevar por las debilidades humanas... Pero fue indulgente con el frontón de Ferreteros, una especie de Pelayo, donde las gentes sencillas vivían, siguiera unas horas, políticas nos paraban en la calle y nos preguntaban si veníamos de aquel lugar donde se jugaban los pesos... no sabían ni el nombre del deporte».

Allí empezó Lemay, entre

hombres de escasos escrúpulos que arreglaban las partidas y exigían estricta fidelidad. «Que no se me pase por la cabeza que un día te vendes», recuerda Lemay que le dijo, con mirada desafiante uno de sus padrinos... «¡Usted quien se ha creído que soy!»- le contestó el joven pelotari. Años después, cuando Cuba se incorporó a los mundiales de pelota vasca, Lemay fue seleccionado. Y llegó al Mundial de Pamplona en el 2002. Ya no volvió a Cuba. Se

lanzó a la aventura de la libertad: «España es para mí, sinónimo de libertad. Ustedes lo tienen todo. La tierra siempre tira y tirará hasta la muerte. Espero hacerlo con la selección valenciana. Los frontones valencianos son idénticos a los cubanos. Hay que ir», dice con mirada de añoranza.

Lemay alcanzó ser un número uno del frontón en tierras valencianas. De 2004 a 2007 nadie le tosió. Conquistó cuatro títulos individuales consecutivos. Había aprendido los secretos de la pelota vasca en las tres paredes y se adaptó con facilidad a la pilota del frontón valenciano. Era el mejor a pesar de las duras jornadas de albañil que se gastaba durante la semana. Después mejoró su posición social al tener un empleo fijo como reparador. La pelota a mano no daba para vivir de ella. Todavía menos cuando, desde el cortoplacismo omnibliguista de tantos, nadie planteó la necesidad de crear una escuela de tecnificación de frontón, vasco y valenciano, de la que Lemay hubiera sido el mejor profesor y de la que hubieran surgido pelotaris valencianos para el resto de España y del mundo.

La Habana sufrió hace a finales del pasado mes de enero un terrible huracán que dejó muertos y devastación. Decenas de familias se han quedado sin un techo. Y Lemay quiere devolver a su tierra, a las gentes del Ferreteros, que se jugaban el comer con el juego de pelota, un poco de lo que ellos le dieron en los tiempos más duros. Ha montado un festival benéfico para esta tarde en Albal en el que participan los mejores jugadores del escalafón en dos carteles de lujo: **Ximo de Almenara** y **Adrián de Museros** contra **Cervera** y **Pascual**. Después, **Adrián de Quart** y **Arcusa** contra **Enrique** y **Lemay**.

La recaudación, íntegra para los damnificados del huracán. No fallará la gente, siempre solidaria, del Joc de Pilots.

Canet pulveriza los récords en los primeros «libres» del GP de Catar

► Marc Márquez es el más rápido en MotoGP, por delante de Alex Rins; Navarro es sexto en Moto2

Motociclismo

EFE/LOSAIL (C/AR)

El valenciano Arón Canet (KTM) pulverizó todos los récords de Moto2 camino de convertirse en el piloto más rápido de la categoría al término de la primera jornada de entrenamientos libres para el Gran Premio de Catar que se disputa este fin de semana en el circuito de Losail. Canet marcó un mejor tiempo de 2:04.561 con el que rebajó el registro que por la mañana había logrado el italiano Romano Fenati (Honda), con 2:05.917 y, literalmente, batió todos los récords de la categoría en este circuito para la clindrada. El otro valenciano en liza, Vicente Pérez, fue decimosegundo. Jaume Masjà no participa en la primera prueba del Mundial al estar recuperándose de la rotura de tres dedos.

En MotoGP, Marc Márquez (Repsol Honda RC 213 V) se situó líder de la primera jornada da ritmo de nuevo récord de vuelta rápida en un final de sesión en la que Alex Rins (Suzuki GSX RR) sacó a la segunda clasificación directa a Jorge Lorenzo (Repsol Honda RC 213 V), undécimo. El italiano Valentino Rossi (Yamaha YZR M 1), que había sido el más rápido del primer día, no pudo aguantar esa posición de privilegio al no evolucionar en nada el rendimiento de su moto con los cambios realizados, lo que a la poste le impidió mejorar su registro matinal y acabó decimoseptimo.

En Moto2, el alemán Marcel Schrotter (Kalex) ascendió hasta la primera posición, perseguido a escasamente 193 milésimas de segundo por el español Xavier Vièrge (Estrella Galicia 0 0 Kalex). Jorge Navarro fue sexto y el otro valen-



Marc Márquez, en Losail, ayer.

Rossi, que había sido el más rápido el primer día, se queda relegado en la décimo séptima posición

DIA DE LA DONA

VALENCIA BASKET

VS

CADI LA SEU

19:00h

DISSABTE 9 MARÇ

Entrades en valenciabasket.com

5€

#MestaroniaQueMai



Cultura del Esfuerzo

patrocinada por:
delikia sport

MOTOR

La F1 otorgará un punto a la vuelta más rápida

La Fórmula 1 se prepara para cambiar el sistema de puntuación esta temporada al otorgar un punto extra al piloto que establezca la vuelta más rápida al circuito. Una fuente informada del asunto dijo a Reuters que se esperaba para el lunes el resultado de una votación electrónica de la comisión de la F1 y que el cambio quede escrito en las regulaciones a tiempo para la carrera de apertura de la próxima semana en Melbourne. **REUTERS** LONDRES



Fageca va guanyar ahir. FUMPIVAL

Recitals al Genovés i Vilamarxant

Les dues partides es van resoldre en l'últim joc

VALENCIA I. J. CANO

■ Magnífic espectacle el que van oferir ahir les lligues 2 en les partides que es van completar als trinquets del Genovés i Vilamarxant, que a més es van resoldre amb iguals a 20 i a 55 respectivament, la qual cosa implica repartiment de punts.

Al recinte de la Costera i pel que fa a la competició de la modalitat de raspall, Salles II i Gabi es van imposar a Mario i Miravalles. Els vencedors tornen a ser líders mentre que els derrotats abandonen la posició de cuers i a més igualen amb Vicent i Rauli, que a hores d'ara ocupen l'última plaça que dona accés a la fase final.

El públic se'n va amar encantat per l'actuació dels quatre pilotaris, sent Salles II qui va rebre un reconeixement més gran des de l'escala.

Al trinquet de Vilamarxant i en el torneig d'escala i corda, la victòria va correspondre a Fageca i Tomàs II davant Marc i Carlos. En este cas també es va haver de bregar molt per a tancar el quinze i novament cal destacar a tots els protagonistes encara que Tomàs II va ser el més aplaudit. Els guanyadors pugen a la quarta posició i els derrotats es mantenen en la segona.

Les dues competicions continuen esta vesprada. La Lliga 2 per dalt corda visitarà el trinquet Pelayo on Pablo de Sella, Monrabal II i Conilllet s'enfrontaran a Ferrer, Bueno i Álvaro. És partida per a decidir qui es queda tercer en la taula.

En la disciplina de raspall es jugarà a Bellreguard on Punxa i Lorja tindran en la contra a Badenes i Ricardet. Els primers opten a eixir dels llocs d'eliminació i els segons tenen l'oportunitat de situar-se en el més alt de la classificació.

Penúltima bala per a Genovés

Perdre hui contra De la Vega podria suposar quedar-se sense opcions

VALENCIA I. J. CANO

@jampilota

■ La Lliga Bankia en la modalitat d'escala i corda inicia hui la novena jornada al trinquet de Pedreguer on l'equip de Muria de Genovés II, Javi i Héctor s'enfrontarà al d'Almusafes amb De la Vega, Félix i Nacho.

Les urgències arriben del costat de la formació alacantina, que és penúltima en la classificació. Guanyar implicaria continuar vintu almenys una setmana més, fins a la darrera jornada. La derrota, però, podria deixar a l'equip sense opcions, dependent dels resultats de les dues partides que estan programades demà.

Tres derrotes consecutives han ficat a Genovés II, Javi i Héctor en esta complicada situació. El trio va donar la cara en totes elles i en una inlús va fregar la victòria amb els dits (60-55). Però ara tocar patir perquè s'han quedat sense marge d'error.

De la Vega, Félix i Nacho es troben en una còmoda segona posició i 3 punts per damunt de l'eliminació. Este equip també ha tingut el seu temps de crisi, amb altres tres derrotes seguides, però ha pogut viure de rendes per la magnífica trajectòria anterior. La setmana passada es va retrobar amb la seua



Marrahi pot certificar hui la seua passada a semifinals. FUMPIVAL

LA PISSARRA

- DISSABTE 9 DE MARÇ ● 18.00
- TRINQUET PELAYO DE VALENCIA
- Pablo, Monrabal i Conilllet
- Ferrer, Bueno i Álvaro
- DISSABTE 9 DE MARÇ ● 18.00
- TRINQUET DE BELLREGUARD
- Punxa i Lorja
- Badenes i Ricardet
- DISSABTE 9 DE MARÇ ● 18.15
- TRINQUET DE PEDREGUER
- Genovés II, Javi i Héctor
- De la Vega, Félix i Nacho
- DISSABTE 9 DE MARÇ ● 18.30
- TRINQUET DE LA LLOSA DE RANES
- Marrahi, Tonet IV i Néstor
- Pablo, Canari i Rauli

FI DE JORNADA

Tres partides demà

La jornada de les dues lligues es tancarà demà. Al matí, el torneig de raspall visitarà Dénia i el d'escala i corda Guadassuar. Ja de vesprada, a Massamagrell es jugarà per dalt corda.

Pablo, Canari i Rauli comencen hui a la Llosa de Ranes amb el seu comiat de la Lliga de raspall

millor cara i va tornar a guanyar. La seua reacció sí que ha estat a temps, però matemàticament encara no són equip de la fase final.

Raspall

La Lliga Bankia en la disciplina de raspall també té hui partida, en el seu cas al trinquet de la Llosa de Ranes on el trio de Villanueva de Castellón de Marrahi, Tonet IV i Néstor s'enfrontarà al de Barxeta amb Pablo, Canari i Rauli.

Amb peu i mig en les semifinals, Marrahi i els seus companys jugaran per a recuperar el lideratge i, per extensió, per a certificar matemàticament la passada. Este conjunt fa cinc jornades que està intratable. Defensa d'una manera excel·lent i pega millor encara. A Molotó li va deixar en 10 fa una setmana, l'anterior va guanyar en partida sabatera i en les tres victòries d'abans solament hi hagué un equip que va estar capaç de fer tres jocs.

Per a Pablo, Canari i Rauli la partida és el començament del comiat perquè en la jornada anterior es van quedar sense opcions de classificarse per a la pròxima fase. Solament queda dir adéu amb honor i demostrar que n'hi ha més equip del que s'ha pogut veure en algunes fases de la competició.